
前些天，绍兴余女
士收到一张法院传票，
起诉她的是居住小区开
发商。起诉的理由：余女
士在小区里“开荒种地”
破坏绿化，起诉标的：索
赔5400余元。

8类交通违法零容忍
据了解，这次重点查处的 !类违

法行为包括车辆及行人闯红灯、酒后
驾驶、违法停车、超速"飙车#、违反禁
令标志、违法使用公交专用车道、路口
违法穿插排队车辆、行人过路口不走
人行横道。
同时，这次整治中确定了全省第

一批 $!条治理的重点道路。其中杭州
有 %&条道路，包括了体育场路"环城
东路到保俶路段'、中河路"西湖大道
到体育场路段'等。
浙江省公安厅交管局局长缪德礼

表示，在这次整治中，各地将采取查处
小分队、交叉用警、异地查处等方式
严管重罚，提高民警的见警率、管事
率，加大现场执法的查处率。$!条治
堵重点道路每个路口都要有民警管
理，并坚持常态化，易拥堵的重点时
段要全员上路。“同时广泛运用电子
警察、视频监控等科技装备及时发现
违法行为。”

“这次整治还将与百姓互动，让群
众参与进来，对有效举报实行奖励，同
时集中曝光典型违法案例。”缪德礼
说，希望通过整治，到今年年底，$!条
治堵重点道路机动车守法率达到
(&)以上，非机动车、行人守法率达到
!&)以上。

和“中国式过马路”说不
凑够一撮人就可以走了，和红绿

灯无关，和斑马线无关，这就是被网友
调侃的“中国式过马路”。不过，浙江将
和中国式过马路说不。在整治的 !类重

点违法行为中，就有“行人闯红灯”和
“行人过路口不走人行横道线”的行为。

根据相关的法律条款，行人闯红
灯和不走人行横道，处警告或者五元
以上五十元以下罚款。条款虽在，可在
实际操作中，往往就成了一纸空文，这
也是众所周知的。为什么会这样，一个
不争的事实是，浙江省机动车保有量
早已突破 %*&&万辆，位于全国第六，
而全省交警不过 %+&&&名。这无疑会
让我们有这样的疑问，交警连车都管
不过来，哪还有精力管人？
“要是每个闯红灯和不走斑马线

的人都要管，这确实是一个问题，也是
一件难度非常大的事。不过，处罚上，
我们可以抓重点。”这位人士说，比如
说，一群人不走斑马线，就去处罚带头
闯的那个人。我们也希望对行人违法
处罚能形成强大的舆论氛围，没人敢
带头“越线”了，中国式过马路的情况
自然也就好转了。

严查公务车警车违法
此次整治，公务车包括警车违法

将如何对待？
“既然这次整治中，对待 !类严重

交通违法行为，要像查酒驾一样，那么
我们力度也将是非常大的。”据介绍，
若有公务车有这 !类交通违法，其违
法行为将抄送同级纪委监察部门，严
肃对待。
“而对待警车，我们一直以来就是

和其他社会车辆是同等对待的，有交
通违法，驾车司机就需要自掏腰包，接
受处理。”相关人士说。

徐建国 方帆 吴亮辉

像查酒驾一样查行人闯红灯
B! !"#$年 $月 %日
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浙江“一号行动”整治交通违法行为
作为公安机关的“一号行动”及治理交通拥堵的重

要举措，从3月1日起到年底，浙江省拉开了城市道
路严重交通违法行为的集中整治。据了解，行动将重点
整治8类交通违法行为、治理68条拥堵道路。此次整
治力度之大，范围之广，堪比禁酒驾。

值得注意的是，在重点整治的8类违法行为中，行
人闯红灯和过路口不走斑马线，也是其中之一。

! ! ! !本报讯 婚宴只
办了一桌，一共就请
了 +& 多位客人，饭
菜按来宾喜好一人
一份……近日，一对
新人在南京办的一
场“微婚宴”颠覆了
不少人的传统观念。
南京多家饭店和婚
庆公司介绍，如今一
些新人结婚办酒开
始钟情“微婚宴”，有
的饭店甚至打出了
“一桌婚宴和百桌婚
宴同样精彩”的广
告，理性消费风已悄
然刮到了婚宴上。
“昨晚，两个低

调的年轻人，只请了
+&多位亲朋，婚礼现
场‘一室一厅’，美得
令人难忘。”网友“心
在旅途 !%,”在微博
上发布了南京一对
新人办的“微婚宴”，
让不少网友觉得特别新鲜。新郎姓
陆，新娘是位英国留学的海归，两人
都是白领，收入不低。“微婚礼”是新
娘的主意，因其对西方简单、温馨的
婚礼印象颇深。“新人也曾估算过，
亲朋如全请需办五六十桌，接待这
么多人，人辛苦不说，浪费肯定也免
不了”当天的司仪吴亮说，新人和他
谈起为何办“微婚宴”时曾说，想给
自己省掉接待的烦恼，给亲朋减去
出份子的负担，同时也避免浪费。
除了规模小，婚宴流程也尽量

从简。除了进场仪式简化了所有其
他仪式，更没有传统婚宴上的二进
场、三进场，一桌人其乐融融，婚宴
只进行两个多小时。陆先生事后感
慨道：如果请了几十桌客人，忙得连
坐都坐不下来，如何安静地品味这
一生中最幸福的事呢？
南京某酒店负责人很支持“微

婚宴”。他说：“这样的婚礼给目前婚
礼讲究大排场，讲究奢靡吹起一阵
理性消费风。婚礼最重要的是温馨、
幸福。幸福大小，与排场无关。”
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绿地变成菜地
余女士居住的鹅亭境园，位于绍

兴市区城西，属于经济适用房小区。开
发商在起诉状中称，鹅亭境园住宅小
区于 +&&(年 -月竣工，配套建设绿化
设施总面积 (&$!.%/平方米，加上后
期的绿化养护，小区绿化设施共投入
!+!-&/.$& 元，平均每平方米造价0养
护'(%.*(元。
根据开发商的说法，作为小区业

主，余女士在未经允许的情况下，擅自
把 *,幢东面的绿化带 "实际丈量为

$&.(平方米'破坏掉，整理成菜地，破
坏了整个小区的绿化配置，也侵害了
其他业主的合法权益。
此后，开发商按照小区绿化设施

的建设与养护成本 "每平方米 (%.*(

元'，折算出余女士破坏的绿化损失为
/,!*.,&元。开发商认为，余女士的侵
权行为给他们造成了损失，理应赔偿。

被告并不认同
“开发商绿化养护工作不到位，小

区许多树木枯死，绿化带杂草丛生，蚊
虫、老鼠疯长。”余女士说，她和其他业
主多次反映过，但开发商都没及时处
理，“而且开发商聘请的物业管理也不
到位，小区许多业主擅自在绿化带上
种菜、养鸡、养鸭甚至把绿化带浇成水
泥地，摆上石凳，他们对此都置之不

理。我拔除 *,幢东面绿化带上的杂
草，也是迫不得已，那里经常有老鼠和
蚊子出没，一些老鼠沿墙壁从一楼爬
到六楼，咬破纱窗，进了我们家。”对
此，余女士很生气。
余女士说，她多次向开发商反映

都无人来管。在不得已的情况下，自己
才动手将杂草清除，根本不存在破坏
绿化带整理成菜地的情况。

业主应该赔偿
法官审理该案过程中，曾赶到小

区现场察看，发现该小区 *,幢东面确
实存在绿化带被破坏的情况，其中大
约三分之二面积仍有草皮生长，另三
分之一露出泥土，无任何植被生长。绿
化带内两株较大的树未被破坏。
另查明，小区存在绿化分布不均

的情况，在该小区门口及主干道两侧
绿化较多，且种有樟树等大型树种，但
其他地方的绿化带绿化较少，很少有
大型树种种植，*,幢东面不属于小区
门口及主干道区域。
法院经审理认为，由于该小区绿

化存在分布不均的情况，同时余女士
仅破坏了绿化带内的部分草坪，并未
将绿化带内的树木拔除，故开发商要
求余女士按照每平方米平均绿化投入
及养护标准予以赔偿，法院不予支持。
另根据本案实际情况，法院酌情

确定余女士按照每平方米平均绿化
投入及养护标准"(%.*( 元'的 */)承
担赔偿责任，破坏草坪的面积按该小
区 *,幢东面绿化带三分之一面积计
算，余女士应赔偿开发商绿化损失
$*(.-*元。 陈洋根 周志贤

小区“开荒种菜”惹出官司
绍兴一业主遭开发商起诉

! ! ! !本报讯 日前，南京一名
顽童将头伸入汽车天窗不慎
被卡，幸好得到长江三桥路
政人员及时救助，孩子才转
危为安。
事发当天上午，长江三

桥车流量非常大，正在道口
执勤疏导的三桥路政大队一
中队队员蔡迎春忽然听到滚
滚车流中传来一阵阵孩童的
惨叫声。他循声望去，只见一
辆轿车天窗里伸出一个小孩
的头，孩子面部发紫，表情痛
苦，显然是被天窗卡住了。
蔡迎春冲上前去，同时

用对讲机呼叫同事前来帮
忙。蔡迎春和同事王苏爬上
轿车顶部，一边用双手大力
抵住天窗玻璃，一边观察和
询问。原来孩子因好奇按下
汽车天窗开关并把头伸了出

去，接着无意中又按下了关闭天窗
的开关。随着天窗关闭，孩子的头被
越卡越紧，呼吸也越来越困难。而独
自开车带孩子的新手妈妈被吓得手
足无措，不知道该怎样打开天窗。
路政人员迅速用手控制住正在

继续闭合的车窗，并指挥疏导后方
来车。在路政队员的帮助下，孩子妈
妈终于打开天窗，孩子呼吸逐渐恢
复正常。 （葛妍 李慧）

! ! ! !本报讯 实习司机不得上高速，
如要上，必须有 *年以上驾龄的老
司机陪驾。不过在嘉兴，交警查处了
一个在高速公路开车的实习司机，
这名司机也因此成了浙江因该交通
违法而被处罚的第一人。
司机小赖，+*岁，福建人。今年

初，他在上海考出驾照后，时常借叔
叔的车子练车技。*月 +日周末，他
开着叔叔的 -座东南得利卡客车，带
着女朋友来乌镇游玩。这一天，高速
交警嘉兴支队三大队民警在申嘉湖
高速公路姚庄春运服务站执勤。进入
浙江的 -座以上客车，是逢车必查
的。小赖也因此被查到，最后被罚款
+&&元，并被带离了高速公路。
嘉兴高速交警表示，这次之所

以顶额罚款，是因为小赖开的是 -

座客车，且拿到驾照才 %个多月，危
险系数很高。 "叶建良 李承度'

!

"

*

+

,

-

.

/

0

1

2

3

4

实习司机上高速
在嘉兴被查受罚

! ! ! !今年 $&岁的常州市民胡世明从小就崇敬雷锋。%($!

年，他开始收集有关雷锋的资料、纪念品、工艺品等。+&&!

年 *月，胡世明在常州博物馆举办了“雷锋精神永恒———纪
念毛泽东为雷锋题词 ,/周年藏品展览”。展览结束后，为了

更好地利用这些藏品，胡世明在家中开了个雷锋展览室，不
到 !&平方米的房间里有万余件关于雷锋的藏品，经常吸引
亲朋、邻里、机构单位前来参观，小小的家庭展室成了当地
弘扬雷锋精神的大课堂。

图为胡世明!左一"在他家的#雷锋展室$内向参观者讲

解展品来历 胡平 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）上海苍
南商会近日在沪举办年会。会上，原
人民日报副总编周瑞金作了《做改
革攻坚发展转型促进派》的演讲。自
+&%%年 (月成立以来，上海苍南商
会本着“办大会、树形象、创一流”的
宗旨，在上海和苍南之间架起一座
桥梁。目前在沪的苍南籍人达 *万
余人，创办企业 +&&&余家。

苍南商会举办年会


